

Urgell presenta en el Parlamento el Plan de Lectura del Euskadi

El Gobierno vasco ha presentado este miércoles el Plan de Lectura del País Vasco, una iniciativa con la que se pretende mejorar las competencias de lectura y escritura, los índices de lectura y las posibilidades de acceso de la ciudadanía vasca para el siglo XXI para situarla entre las "prioridades educativas y culturales de la sociedad".

GASTEIZ. La consejera de Cultura, Blanca Urgell, ha comparecido junto con el viceconsejero, Antonio Rivera, ante la Comisión de Cultura y Juventud del Parlamento vasco, donde ha presentado el nuevo Plan de Lectura de Euskadi, un documento elaborado por el Ejecutivo autónomo, que ha contado con el asesoramiento de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez. El Plan ha sido redactado por el Departamento de Cultura tras más de un año de trabajo en colaboración con los Departamentos de Educación, Industria, Justicia y Administración Pública, y con agentes culturales entre los que destacan bibliotecarios, libreros, editores, prensa especializada, entre otros.

El texto define la lectura como "el mejor medio para generar empleo y riqueza en LA Euskadi del siglo XXI", y como "herramienta imprescindible para sacar provecho de la inteligencia, materia prima fundamental de la sociedad de la información".

La titular de Cultura ha resaltado que, "en la actualidad, la inteligencia es la materia prima necesaria y de mayor valor que tiene nuestra sociedad, de ahí que el Plan defina la lectura como el instrumento para ejercitarse la inteligencia, para convertirla en innovación y para traducir esa innovación en riqueza y progreso".

Asimismo, ha destacado que el plan contempla que, "en una situación de crisis, una sociedad lectora es capaz de generar empleo de calidad en sectores de innovación". "Se trata de un plan válido con independencia de la lengua, que se elabora en un momento de grandes transformaciones debido a la irrupción del libro en el ecosistema digital", ha indicado.

Urgell ha destacado que pretende "desligar la idea de la lectura únicamente como actividad de ocio, de manera que se convierta en una herramienta para aprender", con lo que "se otorga un papel muy relevante a cada uno de los ciudadanos vascos a la hora de definir el contenido del hecho de leer". "En definitiva, se trata de un plan multilingüe, multimodal y multimedia", ha señalado.

OBJETIVOS ESTRATEGICOS

El plan se estructura en 23 proyectos que pretenden dar respuesta desde la práctica a cuatro grandes objetivos: mejorar las competencias de lectura y escritura de la ciudadanía vasca para el siglo XXI; mejorar los índices de lectura; mejorar las posibilidades de acceso a la lectura; y situar la lectura entre las prioridades educativas y culturales de la sociedad.

La Comunidad Autónoma Vasca dispone de buenos datos de hábitos de lectura. Es la segunda comunidad, tras Madrid, y sus índices de lectura son superiores a la media de la Unión Europea. Además, tiene una muy buena infraestructura bibliotecaria con agentes muy activos, tanto en el ámbito de las bibliotecas como de la educación.

El viceconsejero de Cultura, por su parte, ha destacado algunos proyectos incluidos en el plan como la creación de un servicio de apoyo a los clubes de lectura y tertulias literarias, el estudio sobre servicios bibliotecarios para el siglo XXI en el País vasco, el desarrollo de una herramienta 'on line' para desarrollar el mapa de lectura pública, y la digitalización de fondos locales de las bibliotecas públicas.

Además, se plantea la publicación de guías de lectura en colaboración con las diferentes bibliotecas locales, el desarrollo de una herramienta de autoevaluación en las bibliotecas escolares para conseguir su puesta al día, la creación de grupo de expertos para la cooperación interinstitucional en el ámbito de la lectura, una campaña de alfabetización digital para familias, campañas de lectura en empresas, y el desarrollo y la comunicación del carnet único de bibliotecas.

"Cada una de estas intervenciones tiene un presupuesto planteado para que se pueda desarrollar", ha señalado antes de explicar que este plan no se "agota" en el año 2012, sino que "se debe desarrollar en un periodo de tiempo más prolongado, e incluso indeterminado".

En este sentido, ha explicado que es "evidente" que su Departamento no tiene recursos económicos suficientes ni fuerzas para desarrollar este plan completamente durante este año, aunque ha precisado que el presupuesto que pretende manejar este año con las acciones novedosas es de 360.000 euros.